

!!!Que viene el lobo!!!! El lobo ya está aquí

Esta llamada, SOS terrorífico que desde que el hombre comenzó, con la revolución neolítica, a ser pastor en vez de cazador y agricultor en vez de recolector, ha permanecido, con su mensaje fatal, anunciador de la presencia próxima de las manadas de lobos que constituían el azote de los rebaños, con tan devastadores ataques y grave pérdida para su economía campesina, que la inclinación hacia la persecución y el exterminio de esta especie ha quedado incrustada de tal manera en el subconsciente colectivo que resulta casi imposible conciliar los intereses, en continuo conflicto, de las víctimas (ganaderos) por un lado y los conservacionistas (ecologistas) por otro, a pesar de que los organismos públicos suelen resarcir económicamente con bastante puntualidad a los ganaderos los daños causados por los inevitables excesos de estos animales.

Este cánido, ampliamente presente como personaje-animal literario y mitológico, al que se le atribuye inmensa sagacidad y astucia, al que hace unas décadas casi se le dio por desaparecido en la Península Ibérica y cuya reinsertión fue reivindicada por el fallecido naturalista Félix Rodríguez de la Fuente en su famosa serie audiovisual Fauna Ibérica, está reproduciéndose y repoblando con fuerza territorios peninsulares donde se había considerado erradicado, expansión facilitada por algunas comunidades autónomas que los reciben con verdaderos honores, pero con la consiguiente secuela de sangrientos episodios en sus ataques a los ganados que derivan en alarmantes noticias en la prensa con el consiguiente retorno ancestral a un pasado remoto en que en gran parte la economía local dependía de la ganadería. Hoy realmente hay personas (pocas) cuya subsistencia depende exclusivamente de esta actividad, pero como se ha dicho antes hay actualmente algunos mecanismos (seguros, indemnizaciones de organismos públicos) que paliar en gran parte el impacto económico de estos ataques del lobo.

Ataques como el que a primeros de octubre sufrió el rebaño de nuestro vecino y único ganadero de Maranchón, Miguel Gauserá Adriá con el considerable balance de más de 110 ovejas muertas, unas por el ataque directo de los lobos y otras, la mayoría, por asfixia provocada por el hacina-



miento del rebaño presa de un ataque de pánico.

Según la noticia difundida por el diario Nueva Alcarria de Guadalajara del día 19 de Octubre, la Delegación de Medio Ambiente de la CCM no había atribuido todavía la autoría a los lobos ya que a veces los ataques están producidos por jaurías de perros abandonados y asilvestrados (véase art. de boletín num. 63, Pág. 4 del mismo autor), aunque parece ser que la forma de ataque y por tanto, las heridas causadas por éstos, son distintas a las de los lobos. Esperemos que este quebranto quede rápida y cumplidamente resarcido por quien corresponda y nuestro amigo Miguel pueda reponer con prontitud su ganado y continuar con normalidad su actividad ganadera.

Y es que de la rápida y satisfactoria respuesta de la Administración Pública a estos sucesos depende la conciliación y coexistencia de lobos y humanos y favorecerá que dentro de algunas generaciones no se oiga, porque prácticamente haya desaparecido, ese atávico terror y podamos observar, como podemos observar o admirar a cualquier animal salvaje y la terrible y temida voz se transforme en un:

Mira, un lobo...

